

ECONOMIQUES. PERMETTEZ-MOI DE REDIRE QUE, DE L'AVIS DU CANADA, LE SUCCES DEPENDRA D'UN HAUT NIVEAU DE COOPERATION ENTRE LES PAYS INTERESSES, LES INSTITUTIONS MULTILATERALES ET LES BANQUES COMMERCIALES. AINSI, NOUS POUVONS CONVAINCRE NOS PARTENAIRES EN DEVELOPPEMENT QUE NOUS PRENONS AU SERIEUX L'AIDE A LA CROISSANCE. NOUS POURRONS PEUT-ETRE AUSSI CONTRIBUER A RENFORCER LA POSITION DES GOUVERNEMENTS DES PAYS EN DEVELOPPEMENT DE SORTE QU'ILS OBTIENNENT CHEZ EUX L'APPUI NECESSAIRE A LEURS EFFORTS D'AJUSTEMENT.

- MONSIEUR LE PRESIDENT, UNE AUTRE FACON DE RENFORCER LA CONFIANCE DES PMA DANS NOTRE STRATEGIE CONCERNANT LA DETTE EST DE NOUS MONTRER PRETS A APPLIQUER NOUS-MEMES LES POLITIQUES D'AJUSTEMENT QUI S'IMPOSENT. LE CANADA A PLEINEMENT PARTICIPE AUX TRAVAUX DE L'OCDE SUR LES QUESTIONS D'AJUSTEMENT STRUCTUREL, ET NOUS ATTENDONS AVEC INTERET LE RAPPORT DU SECRETAIRE GENERAL QUI DEVRAIT ETRE PRET POUR LA REUNION DE L'AN PROCHAIN. TOUTEFOIS, UNE CONCLUSION EST DEJA CLAIRE: POUR QUE LES PAYS EN DEVELOPPEMENT CONNAISSENT UNE CROISSANCE ADEQUATE ET PUISSENT FAIRE FACE AU SERVICE DE LEUR DETTE, ILS DOIVENT EXPORTER. POUR QU'ILS PUISSENT APPLIQUER LES CONSEILS QUE NOUS LEUR DONNONS, CES EXPORTATIONS DOIVENT SE FAIRE DANS DES SECTEURS OU ILS ONT UN AVANTAGE COMPARATIF. LES PAYS DE L'OCDE DOIVENT PARTICIPER A L'ABSORPTION DE CES EXPORTATIONS ET, A LEUR TOUR, ILS DEVRONT AJUSTER LEURS POLITIQUES ECONOMIQUES EN CONSEQUENCE. NOUS PROFITERONS AUSSI DE L'OUVERTURE DES MARCHES ET DE LA CROISSANCE DE L'ECONOMIE DES PVD.
  
- POUR ATTEINDRE CES OBJECTIFS, IL IMPORTE DE LANCER DES QUE POSSIBLE UNE NOUVELLE SERIE DE NEGOCIATIONS MULTILATERALES GLOBALES. LA POURSUITE DE LA LIBERALISATION DU COMMERCE EST UN ELEMENT ESSENTIEL DE NOTRE STRATEGIE GLOBALE EN VUE DE PROMOUVOIR UNE CROISSANCE ECONOMIQUE NON INFLATIONNISTE ET DURABLE. IL SERA ESSENTIEL D'ENCOURAGER L'AJUSTEMENT DES POLITIQUES ECONOMIQUES, TANT DANS LES PAYS EN DEVELOPPEMENT QUE DANS NOS PROPRES PAYS, ET DE PARVENIR A DES GAINS D'EFFICACITE SUSCEPTIBLES DE CONTRIBUER A LA MAITRISE DE L'INFLATION. LE PROCESSUS DE NEGOCIATION FOURNIRA UN ARGUMENT PUISSANT AUX GOUVERNEMENTS QUI RESISTENT AUX PRESSIONS PROTECTIONNISTES.